

situation faite à la catholique et malheureuse Irlande par les landlords protestants, par les Anglais durs, rapaces et injustes. Il est divisé en trois parties d'un intérêt soutenu et sans cesse grandissant. Comment ne pas s'intéresser, en effet, au fils d'O'Connor que Jack, l'affreux vagabond de Clerkenwuel, vole dans son berceau, pendant une fête de famille, au riche hôtel d'Oxford street, pour satisfaire une basse vengeance contre le père!

Quelle existence agitée que celle de Dick, l'enfant du landlord, élevé parmi les bandits, devenu bandit lui-même et capable de toutes les infamies! De quels effroyables crimes est capable la haine d'un misérable! Mais, ne l'oublions pas, il s'agit de toute une association de féniens: celle des *Vengeurs*.

L'auteur ne tarde pas à nous faire quitter Londres. Avec lui nous voici en Irlande dans les environs de Galway; nous assistons aux exactions de Daniel, l'agent d'affaires de sir Robert O'Connor; nous voyons les malheureux tenanciers, jetés hors de leurs demeures, périr de froid, de faim, de dénuement ou émigrer en masse; nous voyons ce Daniel tomber égorgé dans le ravin de Glen-Block par la main de Jack le vengeur; nous voyons les constables s'emparer d'un innocent, Lindley près de la hutte duquel il a jeté son arme ensanglantée, arme qui conduira un honnête homme à l'échafaud et fera remonter les portes de la prison de workhouse sur une veuve et des orphelins.

Mais nous n'essaierons pas une froide analyse de ce livre où tout est vécu et réel, nous ne suivrons pas Patrick, le fils du condamné, dans les déserts de Kolahari où Dieu lui a donné pour compagnon le fils d'un ennemi, nous tairons leurs souffrances, en mer, sur l'épave, au sein des forêts, dans les sables brûlants, chez les nègres, dont ils étaient prisonniers et des mains desquels ils réussirent à s'échapper après les plus dramatiques aventures.

Nous passerons également sous silence la troisième partie du volume: le serment de minuit, dont la scène se passe en Irlande dans de sauvages régions du district de Fallmoore et à Londres dans les bourgs les plus infects de Holgate Street. Nous nous contenterons de répéter en terminant le cri de Patrick Lindley devenu député de l'Irlande: "Ah! la vertu et l'honneur ne sont pas de vains mots!"

Cours théorique et pratique de pédagogie, par Michel Charbonneau; un vol. in-12 broché. Prix: 2 fr. 75.

L'expérience est, en toute chose, le résultat de la pratique de la vie: dans l'art d'élever et d'instruire les enfants, elle est le résultat de la pratique de l'éducation. Comment donc les instituteurs pourraient-ils être tentés de négliger l'expérience que leur offre un traité complet sur la matière?

Le Cours de pédagogie de M. Charbonneau est un des ouvrages les plus propres à guider les instituteurs. Il est incontestablement le meilleur que nous possédions jusqu'ici et malgré l'apparition d'ouvrages plus récents, il conserve toujours sa supé-

riorité. Le ton simple et modeste de l'auteur est celui d'un éducateur au milieu de ses émules, recherchant avec eux les moyens de se perfectionner dans un art qu'il cultive comme eux avec amour, et leur prodiguant les trésors de ses lumières et de ses études.

Ce ne sont pas seulement des conseils théoriques que l'auteur donne. Il détermine le but et l'étendue de sa méthode—le tout couronné d'un Appendice où il a placé des notes de leçons relatives aux principales branches d'enseignement.

Ch. Delagrave, éditeur, 15, rue Soufflot, Paris, France.

Variétés

—Dans un cours de dessin:

Le professeur: Ce que vous avez dessiné là ressemble beaucoup plus à une vache qu'à un cheval.

L'élève: Mais, monsieur, c'est une vache!

—Simple réflexion d'un correcteur d'imprimerie:

"C'est singulier, j'ai passé par de bien dures épreuves et mes épreuves ne m'ont pas corrigé. C'est moi qui les corrige."

—On a longtemps attaché, en France, un sens odieux au mot Allemand.

Le maréchal de Schomberg, qui était de cette nation, avait un maître d'hôtel qui, voulant s'excuser d'avoir mal réussi dans une commission, dit à son maître: "Je crois que ces gens-là m'ont pris pour un allemand." "Ils avaient tort," répondit le maréchal avec beaucoup de flegme, "ils devaient vous prendre pour un sot."

—Une dame entendant un jeune étourdi, qui méprisait tout le sexe, dit aux personnes qui étaient avec elle: Ce jeune homme n'a-t-il point de mère!

NOVEMBRE

Table with 2 columns: Description and Amount. Contribution mensuelle... 40. Décès Louis Monjeau... 25. Total à payer... \$0.65.

LA C. M. B. A.

Par les présentes, je nomme l'ECHO, de St-Hyacinthe, un organe officiel de la C. M. B. A.

DR J. A. MACCABE, Grand Président.

Maison à vendre

Au village Laprovidence, tout près le pont dit Barsalou, cette magnifique propriété [ci-devant occupée par feu M. le Shériff Adam] consistant en un terrain de 80 x 150 pds avec la maison et autres bâtisses y érigées, le tout en parfait ordre. Conditions des plus avantageuses.

S'adresser à

J. A. CADOTTE, Huissier.

Avis importants

Aux membres résidents en la Cité de St-Hyacinthe

Le Secrétaire-Trésorier, par lui-même ou par un représentant dûment autorisé, se tiendra à la salle (soubassement de la cathédrale) chaque dimanche immédiatement après la grand-messe pour y faire la perception de toutes les sommes dues à la Société.

On peut aussi payer en aucun autre temps, au domicile du dit Secrétaire-Trésorier, no 1, rue Claude et s'y procurer toutes les formules ou informations dont on pourrait avoir besoin.

Téléphone 114.

JOS. A. CADOTTE, Sec.-Trés

L'ECHO, journal hebdomadaire de nouvelles, plus particulièrement voué aux intérêts du Secours Mutuel, est publié par la "Société de publication," sous le contrôle, pour la rédaction, de censeurs ecclésiastiques.

J. B. LALIME, Président.

H. LANGELIER, Secrétaire.

J. A. CADOTTE, Administrateur.

Toute communication concernant le journal doit être adressée à l'administrateur.

ECHOS

Un orgue merveilleux—Mercredi dernier, avait lieu l'inauguration de l'orgue de la Cathédrale d'Orléans, un instrument admirable sous tous les rapports.

Le d et Lady Stanley assistaient à la cérémonie.

C'est le célèbre Archer qui tenait l'orgue, et pendant deux heures, il a tenu son immense auditoire sous le charme de son jeu brillant. Le grand artiste a déclaré que jamais il n'avait eu un instrument plus parfait. Deux buffes d'échecs dans le sacro-sacré et deux dans la tribune pour le positif et le grand orgue sont acclamés par le circoilé.

Les claviers à main posés sur une console se tiennent les 4 buffes reliés par des fils électriques sous la main de l'artiste dont le jeu se trouve extraordinairement loisé.

Si l'instrument, au dire même de M. Archer qui est considéré à bon droit comme le premier organiste du continent américain, est une merveille de précision, le jeu brillant de l'éminent artiste en a tiré des effets magnifiques et en a soulevé l'admiration de perfection. Les amateurs et connaisseurs ne tarissent pas d'éloges sur la beauté de l'instrument et l'immense talent du virtuose appelé à l'inaugurer.

Cet orgue merveilleux a été construit, on le sait, par MM. Casavant et F.ères de St-Hyacinthe.

Waterloo—Nous pouvons nous vanter d'avoir, à Waterloo, un approvisionnement d'eau comme on n'en a nulle part ailleurs. L'eau qui est fournie est vraiment de l'eau de roche claire et pure, excellente à boire et lavant aussi bien que la plus belle eau de pluie. De plus elle est pure et a une telle force qu'il ne s'agit que d'avoir des bœufs pour se mettre pour ainsi dire à l'abri des incendies.

Coaticook—L'association téléphonique de Sherbrooke étendra sa ligne de Compton à Coaticook, et sous peu pourra offrir un service de téléphone pour \$10 par année, et ne chargera que 10 cents pour un message à Sherbrooke. "Competition is the life of trade."

Grève monstre en perspective—Les agriculteurs de toutes les parties des États-Unis préparent une grande manifestation dans tout l'étendue de l'Amérique en mai 1893. Les employés qui ont vu jusqu'ici leurs demandes refusées, espèrent vaincre les autorités par la poursuite de portes immenses que subissent les compagnies de chemins de fer par suite de la suspension du trafic pendant l'exposition. Toutes les petites grèves qui ont eu lieu jusqu'ici, dit le secrétaire de l'Union des agriculteurs, ne sont que le prélude du grand strike de 1893.

Les ouvriers agricoles veulent faire de cette grève mondiale une question nationale, et gagner le peuple à leur cause.

Feu le juge en chef Ritchie—L'ou le juge en chef Ritchie, de la Cour Suprême, laisse une fortune de \$41 000.

L'armée du salut—L'armée du Salut ne fera plus de prières en public dans les rues de la ville à Orléans. Un ordre a été émis à cet égard par le chef de police, qui se plaint que ces prières forment l'obstacle des détressements qui profitent toujours des rassemblements pour exercer leur industrie.

Le choléra à Hambourg—La diminution que dans le nombre des décès causés par le choléra, pendant les dernières semaines, est due à un nouveau remède connu sous le nom de *Révidate* introduit à l'hôpital des Marins, par le Dr Richard Weaver et autres. On a fait précédemment à Londres des expériences sur des animaux. Sir Howard Clark et autres médecins en renom ont constaté que des injections sous la peau sont tout à fait inefficaces. On prétend que dans la première période de la maladie 95 sur 100 personnes peuvent être sauvées. Dans la forme maligne de la maladie 75 par 100 personnes peuvent survivre. Ce remède, en employé, ici, dans toute maladie dont l'origine est due à des microbes.

Les chiens Terre-neuve—Un journal américain dit qu'un amateur de la grande république est sur le point de faire venir d'Argentine une paire de chiens Terre-neuve de race pure. Il ajoute qu'il n'y a pas sur le continent américain deux chiens Terre-neuve pur sang, qu'il faut aller dans l'île même de Terre-neuve pour en trouver un couple.

Les chiens noirs que nous connaissons aujourd'hui sous le nom de Terre-neuve, qui sont généralement noirs, ne représentent pas du tout la belle race dont ils portent le nom. Le Terre-neuve est un des plus beaux chiens de l'univers.

Marie Subiroux—Marie Subiroux, la cœur de Berouadette, cette jeune fille à qui la Sainte Vierge apparut à Lourdes, vient de mourir dans la vieille maison qu'elle occupait à Moûtiers. Elle disait avoir assisté à la première apparition miraculeuse de Lourdes le 11 février 1858.

Six millions en fumée—Un incendie a éclaté vers cinq heures et demie du soir à Milwaukee (Wisconsin) dans les magasins de l'union Oil Company, situés dans Eau Water street. Activé par un vent violent soufflant avec une violence de 36 milles à l'heure, les flammes ont fait des progrès si rapides que tous les pompiers de la ville ont été impuissants à lutter contre le feu.

On a demandé des secours dans toutes les localités voisines et jusqu'à Chicago, qui a envoyé par train spécial plusieurs pompes à vapeur.

Malgré l'arrivée de ces renforts, le feu a continué ses ravages et ne s'est arrêté qu'à trois heures du matin, après avoir dévoré vingt-deux carrés de maisons, évalués à \$6 000 000. Un grand nombre de maisons détruites étaient des demeures privées, mais que quelques-unes des principaux établissements commerciaux de la ville y ont passé. Plusieurs compagnies perdent de \$300,000 à \$400,000 chacune. Environ la moitié des pertes sont couvertes par les assurances.